

衣笠だより

梅雨の晴れ間に夏の訪れを感じる季節となりました。子どもたちは汗をかきながらも元気いっぱいに学校生活を送っています。1学期も残りわずかとなり、学習や生活のまとめの時期に入りました。この時期は、子どもたちが1学期の学びを振り返り、自信を深める大切な時期です。教室では、友だちと協力しながら課題に取り組む姿や、自分の考えをしっかりと発表する姿が多く見られるようになってきました。また、もうすぐ楽しみにしている夏休みが始まります。安全に、そして充実した夏休みを過ごせるよう、学校でも指導を行ってまいります。ご家庭でも、生活リズムや健康管理についてご協力ををお願いいたします。今後とも、子どもたちの健やかな成長のために、学校とご家庭が連携してまいりたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

熱中症予防 → こまめな水分補給を習慣化することが大切です！

暑い日は外にいると喉の渴きを感じるので、飲み物を飲む頻度は多くなりますが、涼しい室内にいると水分補給を忘れがちです。体感的には暑くなくても、気づかぬうちに隠れ脱水になっていることもあります。何かのついでにする『ながら水分補給』で、こまめな水分補給が習慣化されるようにしてきましょう！

京都の夏 祇園祭

祇園祭（ぎおんまつり）は、京都で毎年7月に開催される日本三大祭りの一つで、八坂神社の祭礼です。豪華な山鉾（やまぼこ）巡行が有名で、千年以上の歴史を持ち、疫病退散を願って始まりました。伝統文化と町衆の心意気が息づく、京都を代表する祭りです。

山鉾巡行（やまぼこじゅんこう）

祇園祭のハイライトとも言えるのが、豪華絢爛な山鉾（やまぼこ）が京都の街を練り歩く「山鉾巡行」。前祭（7月17日）と後祭（7月24日）に分かれ、合計30以上の山鉾が登場します。それぞれの鉾には美しい装飾や歴史的な意匠が施され、まるで動く美術館のようです。

宵山（よいやま）

巡行の前夜に行われる「宵山」は、町中が幻想的な雰囲気に包まれる夜祭。提灯に照らされた山鉾の姿や、町家で公開される屏風や家宝の展示「屏風祭」など、京都ならではの風情が楽しめます。屋台も並び、地元の味やお祭りグルメも堪能できます。

伝統文化とのふれあい

祇園祭では、稚児（ちご）と呼ばれる子どもが神の使いとして神事に参加し、町衆が自ら山鉾を組み立てる「山鉾建て」など、地域の人々が主役となる伝統文化が息づいています。観光客もその空気を間近で感じることができ、京都の歴史と人々の心に触れる貴重な機会です。

京都市立衣笠小学校
校長 畑 武巳
(直 462-0034)
令和7年6月30日

7月号



学校教育目標

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！
京都はぐくみ憲章



「人を大切にし、主体的に学ぶ子ども」の育成

3年社会見学（京都タワー）

5月27日（火）に3年生が京都タワーに行きました。タワーからは、京都の町が見え、京都の町がどのようにになっているのかがよくわかりました。京都駅の屋上からも京都の町がよく見えました。



ぽぽんさんによる読み聞かせ！

今年度も、ぽぽんさんによる読み聞かせがはじまりました。6月16日（月）の中間休みに、低学年の子どもたちから参加させていただきました。7月は中学年の子どもたちを対象に読み聞かせしていただく予定です。これを機会に、たくさんの子どもたちに読書に親しみをもってほしいと思います。ぽぽんたの皆様、本当にありがとうございます。



声楽体験



6月13日（金）の2時間目に体育館で声楽体験がありました。今年度は、声楽家の橋本妙子さんに来ていただき、子どもたちに歌や歌唱レッスンをしていただきました。子どもたちは生の歌声の迫力に興味津々でした。また歌のレッスンでは、歌うことの楽しさを学ぶことができ、とてもうれしそうでした。お忙しい中、地域・保護者の方も来ていただきました。ありがとうございました。



7月行事予定



日	曜日	主な行事
1	火	SC
2	水	
3	木	5年花背山の家宿泊学習
4	金	5年花背山の家宿泊学習
5	土	5年花背山の家宿泊学習
6	日	
7	月	5年生代休日
8	火	ロングタイム昼休み SC
9	水	
10	木	完全下校 銀振①
11	金	希望制個人懇談会 特別校時 完全下校
12	土	
13	日	
14	月	希望制個人懇談会 特別校時 (ぽぽんたさん読聞かせ(中) 完全下校
15	火	希望制個人懇談会 SC 特別校時 完全下校
16	水	4年非行防止教室③ 希望制個人懇談会 特別校時 完全下校
17	木	完全下校
18	金	1学期終業式① 全校4時間授業 給食終了 完全下校
19	土	
20	日	
21	月	海の日
22	火	夏季休業開始 授業予備日
23	水	授業予備日
24	木	
25	金	銀振②
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

水泳学習がはじまりました！



休日参観・引き渡し訓練ありがとうございました

6月7日（土）に休日参観・引き渡し訓練を行いました。当日は、たくさんの方々に来校いただき、本当にありがとうございました。4校時には地震を想定した引き渡し訓練を実施しました。この機会に、各ご家庭でも避難場所の確認や非常持出袋の準備・点検など、非常時について話題にしていただければと思います。また休日参観・引き渡し訓練に関するアンケートにもご協力をいただきありがとうございました。今後の取組の参考にさせていただきたいと思います。ありがとうございました。



4年社会見学（蹴上浄水場）



6月6日（水）に4年生が蹴上浄水場へ社会見学に行きました。社会科の学習で日常生活に欠かせない水は、どのように私たちのもとへきているのかを調べることができました。

